



20.12.2023

Liebe Schulgemeinde der Edertalschule Frankenberg,

mit großen Schritten geht es auf das Weihnachtsfest und das Ende des Jahres 2023 zu. Ringsum sieht man bereits Kerzenschein und ein festliches Lichtermeer. Für mich ist dies kurz vor Ende des Kalenderjahres Anlass zu einem Streiflicht durch die Geschehnisse in und rund um die Edertalschule.

Hinsichtlich des **Personals** können wir Positives vermelden. Wie ich bereits in der letzten Ausgabe des Jahrbuchs berichtet hatte, konnten wir mit Frau Braun (D/ev. Rel./PoWi), Frau Slawik (kath. Rel./F) sowie Frau Wickles (Ge/Ethik/Ku) zum Schuljahresbeginn drei neue Kolleginnen gewinnen und so wichtige Lücken in der Unterrichtsversorgung schließen. Zudem konnten wir bereits im Mai Herrn Batuhan Aras für die Leitung unserer zweiten Intensivklasse (IKL) gewinnen. Herr Aras hatte zuvor sein Referendariat in Leverkusen erfolgreich abgeschlossen und bringt sich nun sehr engagiert in die Förderung und Beschulung geflüchteter Schülerinnen und Schüler ein. Somit konnten wir mit einer insgesamt guten Versorgung das neue Schuljahr mit ca. 1230 Schülerinnen und Schülern und ca. 110 Kolleginnen und Kollegen starten.

Am 01.11.2023 begann zudem das Referendariat für vier neue Lehrkräfte im Vorbereitungsdienst (LiV) an der ETS. Im Einzelnen sind dies Gina Meier (D/Sp), Johannes Ruprecht (Ch/M), Sylvia Schneider-Güngör (B/Ethik) sowie Maximilian Ulbricht (Ge/Sp).

Gleichzeitig konnten alle LiV im Prüfungssemester ihre Examensprüfungen erfolgreich an der ETS abschließen. Wir gratulieren an dieser Stelle nochmals Safiye Günolalan (Powi/D), Lukas Pfalz (E/G), Johanna Pfadler (E/Spo), Pascal Renger (Ku/Eth), Finn Uhrmacher (Powi/Spa) zum bestandenen Examen und wünschen für die Zukunft alles Gute. Gleichzeitig geht ein Dank an alle an der Ausbildung beteiligten Mentorinnen und Mentoren für ihre Unterstützung.

Erfreuliche Neuigkeiten gibt es erneut aus unseren **Schwerpunktbereichen MINT und Musik** zu berichten. Der MINT-Bereich widmet sich nach einer sehr gut besuchten MINT-Messe im Sommer und äußerst erfolgreichen „Jugend-forscht“-Projekten, auch in diesem Schuljahr wieder neuen Aufgaben, auf deren Ergebnisse wir schon jetzt gespannt sind.

Wir freuen uns ebenfalls sehr, dass im Januar eine Gruppe von Schülerinnen und Schülern der 10. Klassen mit Frau Dr. Battenfeld und Herrn Blinn zu unserem europäischen Gemeinschaftsprojekt „STEMinar nach Belgien fährt und eine Woche mit Partnerschulen aus Frankreich und Deutschland an naturwissenschaftlichen Projekten arbeiten wird. Das Projekt lebt nach einer kleinen Pause wieder auf und wir hoffen, dass im übernächsten Jahr auch unsere Partnerschule aus Drachten wieder teilnehmen wird.

Der Fachbereich Musik konnte im November in Kooperation mit der Sparkasse Waldeck-Frankenberg, dem Förderverein der Edertalschule und der „Kleinen Oper Bad Homburg“ schon ein erstes Highlight in diesem Schuljahr umsetzen. So war die Aufführung des Stückes „Till Eulenspiegels lustige Streiche“ nicht nur für die ca. 500 Zuschauer aus den umliegenden Grundschulen sowie den Klassen 5 und 6 der Edertalschule ein großes Erlebnis, sondern auch für das Schulorchester, das nach einigen Jahren wieder im offenen Orchestergraben spielen durfte.

Das Orchester unter der Leitung von Martin J. Fischer meisterte die Aufgabe gewohnt souverän. Ein großes Dankeschön geht in diesem Zusammenhang auch an den Kollegen Burkhard Wick, der die umfassende Organisation übernahm. Ein weiteres Highlight im Musikbereich war das diesjährige Adventskonzert in der vollbesetzten Kulturhalle. Neben dem Unterstufenchor konnten die Musikklassen sowie das Jugendsinfonieorchester ihr Können unter Beweis stellen. Im zweiten Schulhalbjahr freut sich das Orchester nicht nur auf die kommenden Konzerte im März (08./09.03.2024), sondern auch auf die sich anschließende Orchesterfahrt nach Avellino (I) vom 21.03. – 29.03.2024.

An dieser Stelle muss auch unsere sehr aktive Theater-AG genannt werden. Die Aufführungen im kommenden Jahr sind für den 20. März 2024 (Premiere) und den 22. und 23.03.2024, jeweils um 19.30 Uhr, terminiert. Lassen wir uns von dem neuen Stück überraschen.

Auch **im Sportbereich** konnten die Mannschaften der Edertalschule im ersten Halbjahr wieder erfreuliche Ergebnisse verbuchen. So qualifizierten sich die Volleyballerinnen der ETS (Jg. 2007-2009) für das Landesfinale in Wiesbaden, während sich die Fußballerinnen und Fußballer für die Regionalentscheide qualifizierten. Derzeit gibt es Bestrebungen, den Schwimmunterricht an der Edertalschule wieder aufleben zu lassen und so die Schwimmfähigkeit der Schülerinnen und Schüler zu verbessern. Abschließende Gespräche zu den Rahmenbedingungen bzw. Möglichkeiten werden zu Beginn des nächsten Jahres geführt.

Im ersten Halbjahr des nächsten Jahres dürfen wir an der Edertalschule im Rahmen unserer **Austausche** auch wieder unsere Partnerschulen aus Spanien begrüßen. Nachdem unsere Schülerinnen und Schüler der 8. Klassen bereits im letzten Oktober die dortigen Schulen Madrid bzw. Igualada (Barcelona) besuchten, freuen wir uns darauf, wieder Gastgeber in Frankenberg zu sein.

Gastgeber waren wir bereits im September für unseren Israel-Austausch. Leider schockten uns kurz darauf mit dem Überfall der Hamas auf Israel die weltpolitischen Ereignisse und wir mussten den geplanten Gegenbesuch kurzfristig absagen. Wir hoffen sehr, dass der gerade etablierte Austausch so schnell wie möglich wieder stattfinden kann.

Ebenfalls für das zweite Schulhalbjahr sind zudem die Besuche in Drachten (NL) und der neu aufgenommene Austausch in Avignon (F) geplant.

Am Ende dieser kleinen Reise durch das letzte Halbjahr möchte ich mich bei allen für das geleistete Engagement für die Schulgemeinde im abgelaufenen Kalenderjahr bedanken! Dies gilt ausdrücklich auch für die Schülerinnen und Schüler, die in der SV tätig sind und allen Eltern, die als Mitglieder in den Gremien oder anderweitig die Schule (z.B. in der Mediathek) unterstützen. Ebenso allen, die ich in diesem Bericht nicht namentlich genannt habe. Dies gilt insbesondere für das Schulleitungsteam, das Sekretariat und das Kollegium, die mein Wirken an der Edertalschule weiterhin geduldig begleiten, sowie für die Hausmeister und Reinigungskräfte, die täglich mit großem Aufwand die Schule einsatzfähig halten.

Ein herzlicher Dank geht auch an unsere Kooperationspartner sowie die Freunde und Förderer der Edertalschule, die auch in diesem Jahr viele Projekte angeboten bzw. ermöglicht haben.

Ihnen allen wünsche ich ein gesegnetes Weihnachtsfest sowie einen guten Rutsch ins neue Jahr und erholsame Ferien!



Markus Koch, OStD
Schulleiter

